



## éditorial

Chères lectrices, chers lecteurs,

L'éditeur et les présidents des associations partenaires des Annales du BTP, AFGC, AUGC, UISF, s'associent à moi pour vous souhaiter à l'occasion de cette nouvelle année nos meilleurs vœux de réussite et de satisfaction dans toutes vos entreprises.

Ce numéro de transition nous donne l'occasion en premier lieu de vous présenter un article rédigé par des élèves-ingénieurs de l'ESTP encadrés par leur professeur, consacré à la prévention et la gestion de bruit dans le secteur du BTP au regard du Grenelle de l'environnement.

Les relations avec l'ESTP vont se resserrer, en particulier dans le cadre de leur journée annuelle consacrée à la Journée Innovation. Cette journée est « une opportunité, bien comprise des étudiants de 1<sup>re</sup>, 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> année, de s'initier aux fonctions recherche-développement et aux méthodologies de projet, en conditions professionnelles et avec les professionnels. Une occasion pour nos partenaires de déléguer des travaux et rencontrer sur le terrain nos étudiants », déclare André Morel, Directeur des Études et de l'Innovation de l'ESTP, initiateur de ce programme. André Morel est maintenant membre du comité éditorial des Annales. La 11<sup>e</sup> Journée Innovation aura lieu le jeudi 15 mai 2014 sur le campus de Cachan, et les Annales en feront un retour exhaustif.

Les quatre articles suivants reprennent des présentations faites aux 31<sup>es</sup> rencontres de l'AUGC qui se sont tenues à Cachan fin mai 2013, et viennent dans la continuité du numéro 2-3/2013.

Le partenariat avec l'AUGC va également se renforcer, et avant les 32<sup>es</sup> rencontres prévues à Orléans les 4, 5 et 6 juin 2014, qui porteront sur la thématique « de la préservation à l'innovation » et seront précédées d'une journée doctorale sur les outils numériques, les Annales et l'Association lancent un recensement des thèses soutenues dans l'année en Génie Civil, dans le but de montrer la richesse que contiennent tous ces travaux et l'intérêt qu'ils présentent aussi bien pour la recherche que pour le monde professionnel.

Vous trouverez tous les renseignements sur les prochaines rencontres à l'adresse :  
[http://www.augc.asso.fr/dl/articles/AUGC\\_article\\_00228.pdf](http://www.augc.asso.fr/dl/articles/AUGC_article_00228.pdf)

Enfin deux articles présentent des travaux issus de collègues d'Afrique du Nord. Le comité éditorial des Annales réfléchit à recréer une dynamique d'échanges positifs entre ces pays francophones et la France, dépassant le simple cadre de présentation de travaux académiques pour mettre en place une véritable « bourse d'échange » aux innovations et aux compétences. Zoubeir Lafhaj, professeur et directeur des relations internationales à l'École Centrale de Lille nous rejoint pour mener à bien cette tâche.

Dans les annonces en fin de numéro, vous pourrez lire les résultats de la 6<sup>e</sup> édition du prix de thèse de la fondation Excellence SMA. Comme la revue le fait depuis les débuts de ce prix, vous retrouverez dans un prochain numéro des articles rédigés par les trois lauréats.

Je vous renouvelle tous mes vœux pour cette nouvelle année, et vous remercie de votre fidélité, qui est un gage de la solidité et du rayonnement de la revue.

**Le rédacteur en chef,  
François BUYLE-BODIN**